

## 総務観光建設委員会

### 地域振興基金条例の制定

■基金設置の理由は何か。また、積み立て予定の20億7590万円の基金利子や返済及び取り崩しについては。

この基金は地域振興の推進を図るのが目的。財源は合併特例債を借り入れ、元利償還金の内70%が普通交付税に算入。よって積立額の3分の1の市負担で基金が作られる。返済（年1億2400万円）は平成31年度より始まる。平成32年度より償還額の取り崩しが可能。

### 平成30年度一般会計補正予算

■F M いづのくにに今回80株(400万円)の増資とした理由は。

事業の採算が合わなくなつたため、解散という方法もあるが、災害時の対応や地域の活性化への貢献を考えると必要であるということで、出資という方法をとつた。

■旧大仁市民会館と旧大仁武道館の解体工事費（約1億7700万円）は警察署の移転先ということでの補正予算上か。

警察署の移転の件は協議中である。

両方の建物は耐震性がない上に隣接している図書館への通路となつておらず、不特定多数の人が来て危険であるので解体することとなつた。



旧大仁市民会館  
(左奥は中央図書館)

### 閉会中の事務調査

#### 平成30年10月16日～18日

### ■公共施設等総合管理計画及び公共施設再配置アクションプラン【山梨県南アルプス市】

平成15年4月、6町村が合併、財政状況が厳しくなる中で、公共施設の適正配置に向けて計画を策定し、平成28年度から30年の間に保有量を約20%、5万5千平方メートルを削減するアクションプランを策定した。基本方針は、①機能集約と複合化を進める、②不要な施設を処分する、③地域拠点施設を整備する、である。再配置を実施した場合、年平均1・6億円、延べ床面積1・2万平方メートルの削減が見込まれ、効果は非常に大きい。

### ■観光振興ビジョン【長野県安曇野市】

平成29年度の観光客数は508万人、

利用者の8割は市を通過するだけの観光客であった。大王わさび農場や国営アルプスあづみの公園などがあるが、範囲が広いため、市有バスを年間120日ほど巡回させ、シェアサイクリングの実証運用も始めた。基本的な戦略は「安曇野暮らしツーリズム」で示され



南アルプス市の庁舎内にて

撤退等があり、市街地の空洞化が進んだ。さらに、厚生総合病院が市から消えるという危機感が生じ、市庁舎も老朽化と耐震不足が深刻な状況になつた。この状況を開拓するため、平成21年に「まち再生計画案」を策定し、市役所と厚生病院の交換移転や病院の再構築に伴う費用として30億円を支援

することを核として市街地の復活を計画した。市庁舎の交換移転について市民説明会を開いたが、賛否両論あり、地適正化計画とともに新地域公共交通システム（デマンド交通）も導入した。

とについては90%が賛成であった。立

た。この状況を開拓するため、平成21年に「まち再生計画案」を策定し、市役所と厚生病院の交換移転や病院の再構築に伴う費用として30億円を支援することを核として市街地の復活を計画した。市庁舎の交換移転について市民説明会を開いたが、賛否両論あり、地適正化計画とともに新地域公共交通システム（デマンド交通）も導入した。

### ■立地適正化計画に基づくコンパクトシティへの取り組み【長野県小諸市】

商業施設の郊外化や大型商業施設の

とについては90%が賛成であった。立

た。この状況を開拓するため、平成21

年に「まち再生計画案」を策定し、市

役所と厚生病院の交換移転や病院の再

構築に伴う費用として30億円を支援

することを核として市街地の復活を計

画した。市庁舎の交換移転について市

役所と厚生病院の交換移転や病院の再

構築に伴う費用として30億円を支援

## 福祉文教経済委員会

### 平成30年度一般会計補正予算

#### ■ 荘山リサイクルプラザ金属類処理業務委託料657万円の理由は。

これまで業者に、その他金属類（ラジカセ・電子レンジ・掃除機等）を有価で引き取つてもらつていたが、金属の買い取り価格が安くなり、さらにプラスチック等の異物の除去作業に費用がかかるため、今年からは0円もしくは逆有償となつた。

#### ■生活保護運営事業の医療扶助

8800万円について金額が増えた理由は。

1人当たりの平均が、昨年度は月9万円だったが、今年度は11万円となり2割ほど上がつた。一部の方の医療費として、高額な手術や薬の処方によるもの。また、全体的に高齢者の傷病が増えているため。

#### ■中央図書館の灯油燃料費84万8千円の説明を。

中央図書館は灯油による冷暖房を行つてゐる。平成30年は酷暑だつたこと、2階に文化財課の施設が入つたことにより、全館フル稼働したため。また、灯油代が59円／リッタが87円／リッタと高

騰しているため、この冬の暖房費を考慮して不足の予算を計上した。

### ■ 荘山反射炉ガイダンス施設景観照明設備工事（226万8千円）の目的と効果、及び工事内容は。



莊山反射炉ライトアップ

### 閉会中の事務調査

#### 平成30年10月9日～10日

#### ■ 健康幸せづくりプロジェクト事業について【長野県上田市】

#### ■ 子育ての駅【新潟県長岡市】

健康診査導入による早期生活習慣病対策は当市に提案できる。

#### ■ 防災センター内に開設した子育てセンターはNPO法人に委託運営している。利用者は平成29年度5万7587人（1日平均186人）。男性の利用者も多い。まちなか絵本館では約1万3000冊の絵本や育児書があり、保育士や司書も常駐。高校や大学等と連携をもち、次代の親となる若者に子どもとふれあう機会も提供している。

#### ■ 防災センター内に開設した子育てセンターはNPO法人に委託運営している。利用者は平成29年度5万7587人（1日平均186人）。男性の利用者も多い。まちなか絵本館では約1万3000冊の絵本や育児書があり、保育士や司書も常駐。高校や大学等と連携をもち、次代の親となる若者に子どもとふれあう機会も提供している。



健康づくりプロジェクト事業視察



子育ての駅視察

官民で専門指導者も一緒に企画運営をすることで、ラジオ体操など継続できる。成人式に無料歯科検診チケットは良いアイデア。若年層を対象とした

従来から桜の時期にはライトアップをしていたが、夜間は開館していなかつた。4月からの夜間反射炉施設開放に向けて、ライトアップ設備及び史跡内の安全確保のための誘導灯設置工事である。

来場者の落ち込みもあり、今回は宿泊客などの夕食後のイベント提供、旅行会社へのPRをして来場者アップを図るために、主な内容は、①市内7会場にて、6月から10月の毎土曜日、午前6時半から7時までラジオ体操を行つてゐる。

②若年層（30歳代）を対象の健康診査と保健指導による早期の生活習慣病対策③20歳の無料歯科検診など。

この形態がいかされている。母子保健や保育園、子育て支援を教育委員会に統合しての体制の効果が出ていることは当市としても参考になる。